
Ha sido rápida la respuesta a los daños ocasionados por
la tormenta subtropical Alberto

Así lo aseguró Díaz-Canel Bermúdez durante la reunión de chequeo para
dar seguimiento a la recuperación de las afectaciones

Yaima Puig Meneses, 26 de Junio de 2018

La respuesta a los daños ocasionados por la tormenta subtropical Alberto ha sido rápida y la
recuperación en las provincias afectadas avanza, valoró el Presidente de los Consejos de Estado y de
Ministros, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante una videoconferencia realizada recientemente.

En la reunión participaron también el primer vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros,
Salvador Valdés Mesa, varios vicepresidentes y ministros del país, así como autoridades del Partido y el
Gobierno de los territorios occidentales y centrales.

«Ahora toca seguir trabajando en dos temas fundamentales: la recuperación de las viviendas y de la
agricultura», enfatizó Díaz-Canel Bermúdez.

En tal sentido, insistió en la necesidad de continuar defendiendo el criterio de que todo cuanto
hagamos tiene que quedar mejor que como estaba.

Alejandro Gil Fernández, viceministro primero de Economía y Planificación, informó que se han ido
garantizando en las provincias las necesidades de colchones y mantas para techos con posibilidades de
distribuir otras si fuera necesario. Explicó que se ha cumplido con la entrega de papa y otras viandas, así
como algunas cantidades de combustible para acometer las labores de recuperación.

El ministro de la Construcción, René Mesa Villafaña, señaló que la cifra de daños totales en la vivienda ha
disminuido a 5 218 y en techos se contabilizan 926. Manifestó que constantemente se buscan soluciones
puntuales a las afectaciones y que está en proceso de organización el trabajo en el puente sobre el río
Zaza, del que ya se tienen construidas sus 18 vigas.

La titular de Finanzas y Precios, Lina Pedraza Rodríguez, apuntó que se habían creado 127 oficinas de
trámites para la atención personalizada a los damnificados en las provincias centrales que presentan
mayores afectaciones.

Acerca de la provincia de Ciego de Ávila se conoció que tienen solución temporal las casi 200 viviendas
dañadas, sobre todo en los municipios de Florencia, Chambas y Venezuela. Además, se trabaja para
devolver vitalidad al vial Morón-Turiguanó y se cosecharon las 535 toneladas de arroz que era posible
recuperar. En tanto, sigue sin poder solucionarse el tramo de ferrocarril que comunica con el poblado
de Punta Alegre.

En Sancti Spíritus han sembrado unas 6 700 hectáreas de cultivos varios en un plan emergente y
continúa la cosecha de tabaco y arroz. A la par, se han ido recuperando la acuicultura y el acopio de
leche. En la actualidad las mayores afectaciones permanecen en las obras de viales y los caminos,
donde trabajan de manera sostenida.

De Villa Clara se explicó que los embalses están a un 97,4 % de llenado y persisten las lluvias en la
provincia.



Se incrementaron a 15 000 las hectáreas de siembra en la agricultura y han sido recuperados en su
mayoría los huertos y organopónicos, para lo cual fue decisivo el apoyo de trabajadores de diferentes
centros laborales.

Las autoridades de Cienfuegos detallaron que en el asentamiento rural de Arimao se han realizado
varias perforaciones para abastecer de agua a dos comunidades. Asimismo, trabajan en la siembra
acelerada de cultivos de ciclo corto para incrementar la oferta a la población. En cuanto a los
ferrocarriles la situación más difícil radica en dos puentes que enlazan la circulación de trenes desde la
provincia hacia La Habana.

Respecto a la bahía cienfueguera se evalúa cómo acceder a Punta Ladrillo –solo puede hacerse a través
del mar– donde permanece afectada por las aguas oleosas un área de cien metros cuadrados.

En el caso de Matanzas, se dijo que la Empresa de Investigaciones y Proyectos concluyó un primer
informe sobre las inundaciones en la Ciénaga de Zapata, lo cual favorece la adopción de decisiones en
ese territorio, donde permanecen inundadas diez viviendas. Se supo también que la marcha del curso
escolar está normalizada en toda la provincia.

Particularmente sobre el puente Kindelán se explicó que las lluvias de los últimos días imposibilitaron
concluir las labores de reparación y con ello restituir la circulación por el circuito norte.

Según expusieron las autoridades de Artemisa y Mayabeque, en ambas provincias ha estado lloviendo
con frecuencia, lo cual no ha impedido la siembra ni la cosecha de productos. Se confirmó la entrega a
la capital de las cifras de alimentos comprometidas.

Desde Pinar del Río se destacó que se potencia la siembra de productos de ciclo corto y unas 27 000
toneladas de arroz están en plena cosecha. En tanto, se han recolectado más de 32 millones de cujes de
tabaco, lo cual convierte a esta en una gran campaña, superior a la de los últimos 12 años.

Por otra parte, se informó sobre 94 nuevas afectaciones en las viviendas, ocasionadas por las lluvias de
los últimos días.
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